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富里市犯罪のないまちづくり推進協議会(第１回)会議録  

 

日  時  平成２８年８月２３日（火）１０：３０～１２：００  

場  所  富里市役所３階第 3 会議室  

出 席 者  

（委 員）  

津村信夫氏，林田純江氏，沖田健二氏，中山信司氏， 

市村嘉佑氏，小幡健二郎氏，松井秀明氏，高木利子氏，  

長德實義氏，栁橋啓子氏，宮川朱実氏 

欠 席 者  川嶋美津江氏，髙澤忠彦氏，伊藤宣一氏，河野昌子氏  

傍聴人数 ０名 

事  務  局  粕谷市民活動推進課長，小泉副主幹，島田主査補，松戸  

〔会議次第〕  

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 富里市内の犯罪発生の状況等について 

４ 議題 

（１）防犯事業の取り組みについて  

 ５ その他 

６ 閉会 

   

〔会議概要〕  

 

議長  

 

 

事務局  

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

次第４ 議題  

（１） 防犯事業の取り組みについて  

事務局の説明を求めます。  

 

資料１をもとに昨年度及び今年度の市の防犯事業の取り組みにつ

いて説明。  

（議長が意見を求める）  

 

市が青色防犯パトロール実施の委嘱に関する要綱を今年の 2 月 17

日に策定し，それに基づき南小学校区では 4 月 18 日に申請書を提

出しました。そして，4 月 24 日に市長の認可，6 月 30 日に千葉県

警本部からの認可がおり，南小学校区の自主防犯パトロールとして
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議長  

 

 

 

 

 

事務局  

 

議長  

 

事務局  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

議長  

 

青色回転灯を回しながらパトロールできる形になりまして，7 月 7

日から初回のパトロールを始めています。初め４人で登録をしてい

たのですが，隊長がお亡くなりになられましたので，とりあえず３

人体制で行おうと考えております。また，別の日に子供達の送り迎

えを行う見守り隊の活動は，ひと月おきに連続して５日間今まで行

っていましたが，これからは３日間に減らして行っていこうと思い

ます。関心をもつ方が多ければ更に見守り隊の活動日数も増やせる

と思いますが。  

青色防犯パトロールについては毎週木曜日１４：３０～１６：３０

で，南七栄の防犯パトロール隊と連携しながら行おうという話にな

っています。  

 

今までずっと活動してきた防犯団体も要綱が新しくでき，青色回転

灯を回しながらのパトロールが行いやすくなりましたので，各小学

校区で青色防犯パトロールが出来たらいいなと思います。  

防犯事業の取り組みの「５」は，現在何人の申し込みがありました

か？  

 

先着３０名のところ６名くらいです。  

 

さらに申し込みを増やすために何か方法はありますか？  

 

周知の方法としては，広報と各種団体へご案内をさせていただきま

したが，なかなか申し込みがない状況です。  

 

団地内にモニターに申し込み，利用している方がいらっしゃるので

すが，聞いた話だとすごい好評でしたよ。電話に出ると「録音され

ています」と最初にアナウンスが流れて，相手に対して警戒心を与

える仕組みがあるのに，使用しないのはもったいないですね。  

 

富里市での振り込め詐欺の件数が現在どうなっているのか，他の刑

法犯，空き巣などの件数のデータは出てくるのですが，振り込め詐
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事務局  

 

 

欺のデータはなかなか多く出てこないですね。幸い富里市では大騒

ぎするほどの被害は出ていないそうですが。千葉県内で被害がダン

トツ多いのは船橋市，次に柏市，松戸市で，柏市は県内で初めて振

り込め詐欺防止の条例を作られまして，市を挙げて取り組んで件数

を激減させてますよね。私たちも犯罪のないまちづくり推進条例を

策定した以上，市を挙げて取り組んで犯罪件数を減らしていけたら

と思います。  

私がご用意したＡ３の資料をご覧ください。こちらは富里市内の

様々な統計を取ったものになります。平成２６年は総数４９９件と

初めて５００件を切り，昨年平成２７年も４７９件と順調に減って

きています。平成２８年６月時点では２３２件で一カ月平均です

と，３９件となり，これを１２倍すると１年分が４６４件と推測で

きますね。昨年の４７９件から少しでも減っていればいいなと思い

ます。  

そしてまた，窃盗犯構成比が昨年７５．８％と大半を占めています

ので，窃盗犯を減らしていければと思います。こういった傾向を知

ってＰＴＡではどういった取り組みができる，地区社協ではどうい

った取り組みができるという風に考えていければと思い，こちらの

資料を付けさせていただきました。右側は交番・駐在所のデータで

す。残念ながら平成２２年後以降は警察署の方で，交番・駐在所別

のデータを出していなかったので，平成２１年データを見ますと，

七栄交番と日吉台交番がやはり件数が多いというのは一目瞭然と

なってますね。  

防犯カメラが更に必要だといったご意見はございませんか？条例

でありますように行政，市民，事業者で，特に事業者がより多く取

り込んで例えばベイシアの駐輪場等に防犯カメラを増やしていた

だければと思います。行政からしたら予算の枠もありますしね，現

状付けた防犯カメラはいくらくらいでしょうか？  

 

カメラの度合いにもよりますが，支柱も含めまして約７０万程かか

ります。  
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議長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

 

 

議長  

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

  

 

 

行政としては，１年で２件くらいずつしかできないので，各自治会

自身でも設置していければと思います。  

防犯指導員連合会への補助金はどのくらい出ているかご存知でし

ょうか。市からは５６万円補助が出ておりますので，それを４支部

に分けて活動費としているわけです。活動内容として，ふるさと祭

りやスイカ祭り，産業まつりは必ず警備に出ておりまして，お金も

個人ではなく支部へ入っております。防犯指導員はこのように補助

を受けておりますが，民間の地域防犯事業団体にはどういった補助

ができるかといった問題も出てきますよね。  

他に特にご意見なければ，委員の皆様からご自身のご活動等を伺え

たらと思います。  

 

自分の自宅の留守番電話に千葉県警の生活安全課の女性から振り

込め詐欺の注意喚起に関することが入っており驚きました。電話帳

に掲載されている高齢者の方を対象に掛けているのかなと思いま

した。  

 

成田警察では振り込め詐欺追いかけ抑止隊というのがあって，郵便

局や銀行のＡＴＭにて携帯で話をしている人がいれば，声を掛けて

いいことになっておりまして，私自身も３回声掛けをして，１回は

大きなお世話だと怒られましたね。  

Ａ委員より順番に今後の防犯活動等をお願いします。  

 

防犯カメラを付けていくと危ない人たちをそれなりに排除でき，一

番効果がありそうだなと思います。うちの団地でも軒並みに新品の

タイヤを盗まれたことがあって，防犯カメラをつけてほしいと言わ

れたのですが，値段も結構かかります。付ければ効果はあると思う

ので，役員会にかけると付けましょうとなり，駐車場と公園の周り

に２箇所４台ずつで，計８台。カメラと工事費込みで４０万くらい

でできるそうです。それで補助金もそれなりにつけば，設置できる

ところが他でもあると思うのです。市も様々なところに設置してお

りますが，確かに効果はありますよね。看板だけでも効果はありま
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議長  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

議長  

 

 

Ｄ委員  

 

議長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｅ委員  

 

 

す。犯罪を起こす人は念入りに下調べをしてから起こしているた

め，防ぎようがありません。しかし，防犯カメラ等を設置し，ここ

は危ないと思えば，犯行を起こさないと思われます。市と一緒にな

って補助金制度を考えて，市内に設置できるところが増えていけば

いいと思います。   

 

防犯カメラを設置することで，プライバシーの問題があると反対す

る地域もありますよね。  

 

プライバシーを重要視している人は確かにいますが，自分たちで自

分たちの地域を守るのであれば，やはり設置した方がいいのではな

いかと考えます。  

 

では，ここで順番前後しましたが，Ｄ委員より次第３「富里市内の

犯罪発生状況等について」お願いします。  

 

口頭にて説明。  

 

皆様ご質問やご意見はございますか。  

日吉台交番は地域の防犯団体の会長に昨日何丁目で空き巣が発生

したといった内容の情報はすぐいただけて，自治会長が情報を回す

ようになっています。そのため，今後更に犯罪件数を減らしていく

なら，当委員には毎月１か月単位でもいいので情報を提供してほし

いと思います。現在はインターネットに頼るしかないのですが，更

新が遅く，昔は週報で情報をいただいていました。常にどこでどう

いった犯罪が起こったか少なくとも防犯活動者は把握しているよ

うにしたいと思います。  

他にご質問やご意見はございますか。  

 

振り込め詐欺と思われるメールが非常に増えてきていると思いま

すが，検挙率はいくつですか。メールの送信元を辿れば，犯人を捕

まえるのは容易なのではないかと考えますが。  
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Ｄ委員  

 

 

 

 

議長  

 

 

 

 

 

 

Ｆ委員  

 

 

 

 

 

 

Ｄ委員  

 

事務局  

 

 

 

 

議長  

 

 

 

 

 

架空請求のメールは全て海外サーバーを経由して送られてくるの

で，国内の特定のサーバーを使用していれば令状を持って強制的に

情報を特定することができるのですが，国外だと法律がないため手

を出せない，また追うのも難しいというのが現状です。  

 

富里市の条例の中でも，犯罪の多い地区を犯罪のないまちづくりの

推進重点地区と指定して取り組むことが盛り込まれています。資料

３は警察からの情報を元に作成した物ですが，どの地区でどんな犯

罪が発生しているのか，ひと月ごとではなく，更にタイムリーに情

報をいただければ，結果も変わるのではないかと思うのですが，い

かがでしょうか。  

 

七栄地区が非常にデータ上犯罪が多いのですが，七栄地区と言って

もとても広いわけです。例えば，日吉台も１丁目から６丁目とデー

タが分かれていますよね。七栄地区も第１～第６までありますの

で，分けるのは大変だと思いますが，七栄のどこで犯罪が発生した

のかもう少し範囲を狭められたら，私たちもパトロールしやすいで

す。  

 

検討させていただきます。  

 

恐らく警察の集計は住所字別にされており，日吉台は１丁目２丁目

と独立の字で分れていますが，七栄は七栄として字が一つなので，

実状としてどうしても範囲が広範囲になっているのではないかと

思います。  

 

昔は警察に嘱託職員がいて，非常にタイムリーに情報をいただけて

いたが，確かに今後取り組む地区を考えたら七栄になりますよね。 

七栄の中で分割してみれば，その地域地域で防犯活動をできる団体

があるのかないのか，あるならその組織をどうしていくのかと繋が

っていくと思います。  

団体の中には，大型商業施設といった事業者にも，駐輪場内の自転
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Ｆ委員  

 

 

 

Ｇ委員  

 

 

議長  

 

Ｄ委員  

 

 

議長  

 

 

Ｆ委員  

 

Ｄ委員  

 

Ｇ委員  

 

 

 

 

議長  

 

 

 

 

車の盗難対策等をしていただかないと件数は減っていかないです

よね。  

 

住所で見ても七栄は連続番地で区分けされていたりするので，私た

ちでも堺がどこなのかわからない場合があります。ですので，分け

るのは大変な作業だと思います。  

 

番地が飛び飛びであったりするんですよね。例えば６００番が七栄

交番のところとまた離れたところにある場合もあるのです。  

 

私たちで警察の集計をお手伝いするのはいかがですか。  

 

いえいえ，このくらいの件数なら，私たちで分けて出すことは可能

だと思います。  

 

詳しく発生した所番地を教えてもらわなくても，七栄なら何区かが

分かればパトロールできますよね。  

 

そうですね。  

 

住所割が分かれば分けられると思います。  

 

あると思います。昔から１００番台は１区，２００番台は２区とい

った形で定着している住所割がありますから，最近開発されたとこ

ろとかとなると番地が飛んでしまったりして，入り組んでいたりし

ますが。  

 

情報を提供してほしいと申し上げましたが，凶悪犯や粗暴犯といっ

たものは一般市民が対応できるレベルではないので，家屋侵入窃盗

や乗り物関連の盗難等これらだけでも迅速に提供していただけた

らと思います。  

Ｈ委員は何かございますか。  
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Ｈ委員  

 

 

 

 

議長  

 

 

 

 

事務局  

 

 

議長  

 

 

 

 

Ｉ委員  

 

 

 

 

 

 

 

Ｊ委員  

 

 

議長  

 

 

最近空家が多く目につくのですが，空家を放置しておくことによっ

て様々な事件が起こる危険性もあります。何よりも人の目が犯罪抑

止になると思うので，私たちも関心を持っていかないといけないな

と思います。  

 

日吉台では既に空家マップというものができていまして，空家や独

居老人のお宅などを住宅地図などに落とし込んだパトロールコー

スを，徒歩で必ず点検するようにしています。  

富里市内の空家の件数はわかるのでしょうか。  

 

国に空家対策の法律ができ，都市計画課が担当して空家調査を行っ

ているため，今後空家の件数は把握できると思います。  

 

持ち主がきちんと対処してくれればよいのですがね。新しい法律で

も行政が処分できる旨が入り，良いことと思っているけれども，実

際取り壊して更地にするのも結構お金がかかりますよね。  

他に御意見ございますでしょうか。  

 

車に乗っている際，ナップサック一つで歩いており，怪しいなとい

う人を見かけたら，少し気にとめておくとか，防災・防犯メールか

ら届く情報で，例えばお年寄りが行方不明とか自分にできる行動範

囲の中で，関心を持ちながら活動できればと思います。  

防犯カメラも２台のみでなく，地域で設置してほしいという声があ

ればそこにお住いの地域の方々と協議しながら設置をしていって

ほしいと思います。  

 

高齢者の独居老人には防犯カメラ設置する際，特別に助成金を出し

てあげるなどをし，設置を促進していった方がいいと思います。  

 

犯罪防止というよりは生命を守るものですね。Ｂ委員のところは人

感センサーを積極的に設置しておられたりします。  

Ｃ委員はいかがですか。  
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Ｃ委員  

 

 

 

 

 

Ｄ委員  

 

 

 

議長  

 

 

 

 

 

 

 

Ｇ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｄ委員  

 

 

 

ＮＨＫや成田警察からのメールも毎日のように振り込め詐欺につ

いて注意を促しているのに，見ていないのかなと思ってしまいま

す。市からの還付金がもらえるといった場合も申請をしなければな

らないので，電話のみというのは絶対ないですから，気を付けてい

ただきたいです。  

 

啓発活動に力を入れていますが，まだ振り込め詐欺は発生していま

すよね。誰か影響力のある方に宣伝していただければまた変わって

くるのかなと思っています。  

 

高齢者を含む情報共有が大事ですよね。しかし，情報公開できるも

のとできないものとがあり，例えば性犯罪といったものは，そのお

嬢さんのとこにパトカーや警察官が家に出入りしてる姿とかで，い

つもあそこのお嬢さんは帰り遅いということから，特定されやすい

といったことがあるので，警戒信号を出せません。そういったこと

から，情報の共有の問題についても取り組まなければと思います。 

続いて，Ｇ委員お願いします。  

 

七栄神社のお賽銭が盗まれたことがあり，神社に泊まって張り込み

や「お賽銭泥棒は犯罪です」といった張り紙を掲示したり，対策を

とったりしてみたが全然効果がありませんでした。ですが，「防犯

カメラを設置しました」と大きく書いた張り紙を掲示し，おもちゃ

の防犯カメラを設置したところ，お賽銭が全て盗まれるようなこと

はなくなりました。  

話が変わりますが，ユアエルムの駐車場には防犯カメラは設置しな

いのですか。あそこで車上狙いにあった知人がいたのですが，交番

前の駐車場で盗まれるのはどうかと思いました。  

 

車上狙いは食事時に起こることが多く，短時間だから大丈夫だろう

と車内にバッグ等を置いて行ってしまうんですよね。車上狙いは車

の中に物がなければ狙われないですから，自己防衛を徹底していた

だきたいと思います。  
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議長  

 

Ｋ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｄ委員  

 

 

 

議長  

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

議長  

 

 

続いて，Ｋ委員お願いします。  

 

学校の方としましては，先程お話にもございましたが，だいぶここ

数年富里市の犯罪件数，中学校の犯罪件数も落ち着いてきてると思

います。そういう面でも少年犯罪的なものは減ってきていると思わ

れるのですが，ただ祭りの会場や，コンビニ，たまり場になりそう

なところについては，私たち教員も随時夜回っている状況ではあり

ます。けれども，実際たまっていたりするのは見られないですね。

地区の方と協力してパトロールを行っていきたいと思っています。

また，不審者関係で校長会でも防犯カメラの件はお願いはしている

のですが，実際件数も何件かだけで大きな被害もありません。車に

引っ張り込まれそうになったりだとかは親切で優しい子ほど答え

てしまうので，犯罪の抑止があればある程いいと思いますので，校

長会でも要望はしているのですが，今後も考えていければと思いま

す。  

 

少年事件は加害者が少年ということもあり，あまり具体的に今まで

出さないと思われます。本部と話をしてみてどこまで情報を出せる

のか聞いてみたいと思います。  

 

他に御意見等なければ，次第５を事務局お願いします。  

 

次第５ その他  

事務局より２点ご連絡があります。  

１点目は，前回の協議会の中で委員より御意見のありました「視察

研修会」を実施しようと考えており，場所と日にちを会長と事務局

に一任していただければ，会長と決めさせていただきたいと考えて

おりますが，よろしいでしょうか。  

 

年間２回しか会議する場がなく，これから真剣に取り組んでいこう

としている中では，少し少ないと思います。ですので，今回研修会

という形で，皆さんと学べたらと考えております。研修会の場所は
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事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長  

 

Ｄ委員  

県警本部を予定しております。視察研修会に行くことに何かご意見

ございますか。なければ，あとは事務局に進めてもらうということ

にしたいと思います。  

 

一応，日にちは仮なのですが，市のマイクロバスの予約の関係もご

ざいまして，１０月２５日（火）の午後を予定しております。  

続きまして２点目です。次回の会議の予定ですが，長徳会長と後日

打合せをして決まり次第皆様にご連絡させていただきたいと思い

ますので，よろしくお願いします。  

また，富里市犯罪のないまちづくり推進条例第１４条第１項におい

て，「市長は，犯罪のないまちづくりを重点的に推進していく必要

があると認める地区を，推進重点地区として指定することができ

る。」としています。その指定するにあたり，今回お配りしました

資料を基に各団体から何ができるかを考えていただき，次回の会議

で発表していただければと考えております。  

 

それと犯罪の情報提供だけ検討の方をよろしくお願いします。  

 

かしこまりました。  

----------閉会 ---------- 

 

 


